
MARKTGEMEINDE MAUERBACH
BEZIRK ST. PÖLTEN
LAND NIEDERÖSTERREICH

genehmigt in der Sitzung

am 1 ü' Bez' Z0?0

PROTOKOLL
über die

GEMEINDERATSSITZUNG

am 30. September 2020
Schlossparkhalle
3001 Mauerbach
Hauptstraße 248

Beginn:
Ende:

Bürgermeister Peter Buchner MBA (als Vorsitzender, ÖVe;
Vbgm Ing. Georg Kabas (ÖVP)

19.30 Uhr
20.35 Uhr

Anwesend:

VP-Mauerbach: Grüne Plattform:

GR Manuela Bannauer GR Susanne Eis
UGR Bernhard Beer GR Karoline Felzmann BEd
GGR Thomas Bruckner GR Michael Felzmann
GR Helmut Gartner GR Mag. Magdalena Hendriks
BGR Dr. Hans Jedliczka GGR Ursula Prader
GGR Matthias Pilter
JGR Martina Reitermayer, MSc
GR Michael Strozer MSc.
GR Franz Stmad
GR Daniel Wurzer

SP Mauerbach:

GR Mag. Wolfgang Beran
GGR Erwin Hackl
GR Mag. Christine Pennauer

UGR Michael Richter

Entschuldigt: GR Astrid Stoll (ÖVP), GR Volker Brieger MA (Freiheitliche Partei Östereichs)

Weiters anwesend: OSekr. Peter Mayer (Amtsleiter), Paul Bluschke (Finanzbuchhaltung),
Huberta Auer-Weissmann (Schriftfiihrer)

Die Einladung sämtlicher Mitglieder des Gemeinderates ist ausgewiesen.

Der Gemeinderat zthlt23 Mitglieder, davon sind zu Sitzungsbeginn2l anwesend, der Gemeinderat
ist daher beschlussftihig.

Außerdem sind 6 Zuh&er anwesend.

Der Vorsitzende, Bürgermeister Buchner, begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussftihigkeit
fest.

Er begrüßt auch die Zuhher.



Tagesordnung

Allfiillig vor Eröffnung der Sitzung:
Btirgerbeteiligung

I. öffentlicher Teil

lll Genehmigung Protokoll vom 1L12.2019
Il2 Genehmigung Protokoll Umlaufbeschluss vom20.05.2020
ll3 Genehmigung Protokoll Umlaufbeschluss vom 06.072020
Il4 Bericht des Bürgermeisters
Il5 Anfragen an den Bürgermeister, Vizebürgermeister, Ausschuss und Fraktionsvorsitzende

116 Bericht Prüfungsausschuss 19.05.2020

Il7 BerichtPrüfungsausschuss 08.07.2020

VB BerichtPrüfungsausschuss 09.09.2020
Il9 Rechnungsabschluss20l9
Vl0 Nachtragsvoranschlag 2020

Iln Bebauungsplan - Anderung Nr. 18

U 12 Grundsatzbeschluss Anschaffung Hilfelei stungsfahrzeug FF Mauerbach

Ill3 Auszahlung VW Caddy WU 851GG

Ill4 Brücken - Beauftragung Sanierungskonzept
Ill5 Seniorenorganisationen - Jahresftirderung 2020

1116 Gesunde Gemeinde - Reorganisation

II. Dringlichkeitsanträee

III. nicht öffentlicher Teil

IIVl Weihnachtszuwendungen an Bedürftige
III/2 Ehrungen
III/3 Personalüberlassung

III/4 Einvernehmliche Lösung Dienstverhältnis

III/5 Unbefristete Dienstverhältnisse
III/6 Verlängerung Dienstverhältnis
III/7 Bestellung Leiterin Kleinkinderbetreuung

Ill Genehmieuns Sitzunssprotokoll vom 11.12.2019

Von GR Brieger wurden folgende Einwendungen vorgebracht:

ZUTOP Il5

Ergänzung:

UGR Richter soll am Mobilitatsmanagement von ,,Wir 5 im Wienerwald" teilnehmen.

ZUTOP U9

Ergänzung:
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Die Frage an GGR Kabas, ob es im au/Serordentlichen Haushalt Geldfür klimarelevante
MalSnahmen gibt, wird von diesem bejaht. Des Weiteren halt GGR Kabas fest, dass die
Verschuldung unter 3 Millionen Euro sinkt. Die Leistungftir den Bauschaden am Gemeindeamt
(Versicherung) fehlt noch. Die Stra/Senbegrünung ist im StraJJenbaubudget enthalten.

ZrTPOIlll
Ergtinzung:

Abstimmungsergebnis : e ins timmi g

Ergänzung:

Auf Anfrage von GR Cupak bezüglich Elektroinstallation Adventmarkt teilt GGR Kabas mit, dass

diese im Jahr 2020 vorgenommen werden soll.

Antrag von Bgm Buchner, die von GR Brieger beantragten Anderungenzugenehmigen.

Beschluss: Der Antrag wird angenommen.

Abstimmungsergebnis : einstimmig.

I/2 GenehmieuneProtokollUmlaulbeschlussvom20.05.2020

Von GR Jedliczka wurden folgende Einwendungen vorgebracht:

ZUTOP Ill
Er gänzung um seine Erklärung :

Die Einwendung von GR Brieger gegen das (alte) Protokoll vom I L 12.2019 bedarf noch eines
Bes chlus s e s im Geme inder at.

ZUTOP Il2

Ergänzung:

Erkldrung von GR Jedliczka

Formell ist der kursive Einschub nach seinem Informationsstand nicht Inhalt einer Erklärung eines
Gemeinderotes, weshalb der Einschub gemd/3 $53 Abs. und Abs. 5 N0 Gemeindeordnung nicht in
das Protokoll geh\rt.
Inhaltlich stimmt er nicht überein; das B-VG spricht (nur) von nicht öffintlicher Sitzung (Auslegung
bei terminus technicus nicht zulassig).

Antrag von Bgm Buchner, die von BGR Jedliczkabeantragten Anderungen zu genehmigen.

Beschluss: Der Antrag wird angenommen.

Abstimmungsergebnis : einstimmig.
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I/3 GenehmieuneProtokollUmlaufbeschluss vom 06.07.2020

Da gegen das Protokoll vom 06.07.2020 keine Einwendungen vorgebracht wurden, gilt es als

genehmigt.

I/4 Bericht des Büreermeisters

Dieser Bericht wird (laut GR-Beschluss 21 .9.1994) allen Gemeinderäten gemeinsam mit der

Einladung zu dieser Sitzung übermittelt.

Es liegen keine Schriftstücke vor

I/5 Anfragen an den Bürgermeister. Vizebürgermeister. Ausschuss- und
Fraktionsvorsitzende

Auf Anfrage von GR Beran hinsichtlich Projektplanungen auf dem,,Adamec-Grundstück" erklärt

Bgm Buchner entgegen jeglicher Zeitungsartikel, dass weder Pltine noch sonstige Unterlagen am

Gemeindeamt vorliegen.

116 Bericht Prüfunesausschuss von 19.05.2020

M.4 RK? fi EMr":nrDF: 
"OtUgpAClIELr.rRK $r'" pÜLTrir

t.AH D HIHDH rrrls rr-.nnsrr:x

P ROTO KO LL

über die

Sirrung de5 FRüFUNGSAUSSCHUSSES

arn Dienstag, 19. Mal2020

im Gerneindeamt, 3001 Mauerbach, Hauptstraße 246

Beginn: 14:00 Uhr

änwesend:
EGR Dr. Hcns Jedlird€ {$tv, Vore,}
GR Mng. Wol$ang Eeran
GF Helmut Gartner
GR tulichael $trorsr MSc

-CtttEgnutml
€Rfianr€ffi

$teiFra anrrrgl8,nE[
VB PaulBluschke

Enda: Uhr 16.51 Uhr
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T{qerordnung:

1. Genehmigung des Protokolls der konstituierenden Sitzung
2, Prtlfung Rechnurqsabcchlus:
3, Abrechnung der Baurfiaß{rahrnen fur den Weg zur Rörneruiadlung
4. Aürechnung Baumaßnahmen Gemeindaamt
5. AJlfälliges

Der Vorsitrsnde, GR Fehmann, begilißt dle Anwesenden und stellt fest, daes dic
heutiga Sihung beechlusefühig ist.

Früfu ngsausschurs
19 ü5 1010

1 - Genehmig ung Protokoll konstituießrda Ausschwesitzung
Das Protokollwurde einelimmig genehmigt, Hen nr. Jedliczha nimmt die Wahl
zum stallvertretenden Vorsltzenden dee Prüfu ngsau$6husc€$ an.

2. Prüfung Rechnungsabschlues
Zwcckgebundana Spenden oder Kaulionen sollten natfi Möglichkeit nicht auf
Bsnkkonten sondern nur mehr in der Euchhaltung abgabildct werden.

Gemsindszeitung: Teilfinanzl€;ung über lnserate sallte forciert uierden, ein
Vergleich mit end*ren Anbletern über die Heretellung*ltosten bt au empfehbn,
darüber hinar.n* sollte der VA ent*prechcnd angcpaest rrierden.

Der PriJfung*ussehuss empftahlt, durch dsn Finanzaueschuss zu pnirfen, wie
$/€it es möglich und sinnvoll iet, deckungefähiga Budgetpogten au finden und
durch den GR betchließan ru laesän.

E$en auf Rädem: Wegen der Differeru $on cä. €14000,- andschen
Einnahmen und Ausgnben aollte vom Sozialaus'schuss tiberprüft werden
welche Maßnshrn€n bei glaicher Qualität nols€ndig wären damit ain htllerer
Deckungsgrad srr€icht rruerd€n kann.

lnstandhaltung wn Meechin€n und Fahreeugen: Richtige Zuordnung der
Koeten und Anpa*ung der VAs ist bereils norgesehan.

Mttllbaaaitrgung: Die Differenz wn Einnahrnen ru Auqaban beffigt
€12600ü"-. Dar Flnänzausechuss sollte prttf6n, wie wsit einers,Bits die
Gebührsn engepasst und andererteits äuch die Abgaben an den Multuerbgnd
reduziert urerden könnlen.

Der Finanzausschuss mög€ däs Verhältnis Menechengarten-Gemeinde-Max
und Moritz klüren, da die den Mieten und FÖrdqrung€n zugrundeliegenden
Unterlagen (Stundenauhtell urq, Finanrbericht.. . ) seitens des
h,lenschengertens feh len,

Der Flachnungsabschlussentwurf wurdc an Land N0 übermittelt" Bis jetzt ist

noch kelne Rückrneldung eingelangt.
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3. Äbruclnung dör BrumrßmlüEn filr dcn V\Iag rtr Rümergiedurg
lqrhd vorhgt

4.,4brechnurq EaunaGndtmcn Gsrpindeamt
$rkd vnirf,gt

5, Allf$ligrsg

NäEfrrb Silelnrg d€s PrüfunpruesrNrrRsct: 14.{lB,Xll20 l{.00 Uhr

2 Frtfuqsrurchu*
19üi 20to

Fürdb Orlhrcn GR MhhrclFohmann {Von,}

Füt Dir OVP B€R Or. Hane.Fdtrdu {Stv. Vore.l

Fürdis 8FÖ GR Hag,l|olhsng Büirn

F0rdie ÖVP GR FlslmutGsilnar

F{lrdbÖVP GR lrilitrhüülSfmarMSc

{,*v,*

3 Prüfungrrunrhurl
r9{E2mO
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Il7 Rerichf Priifirn von 08.07.2020

MARI{TüEMEIT{DE MAUE R.BÄCI I
BEZIRKST, FOI.TEN
I ÄND FIIF.NNNOff NRRIiICI I

PROTOI(OLL

über die

Sirru ng d€$ FRÜ FUH6$AUSSC|{U5SES

am Mittwsch, 08 0? 2010

im Gemeindearnt, 30ü1 Mauerbach, Hauptstraße 246

Beginn: 14,00 Uhr

anwesendi
GR Michael Felzmann {llorsitrenderl
GR Helmut Gärtner
GR Mic,hael Strorer MSc
BGR Br. Hans Jedlierka

gngchuldist:

nieht anwesendt
GR Mag. Wolfgang Beran

weiterr anwes€ndi
VB Paul Bluschke

Taserordnuru

r! Abrecfi,nung der Baumaßnahnen für den $/eg rur Fümersiedlung
2l Abr€dlilur16 der Eaumaßnahmen Gemeindeamt
3l Fechtuereinbarun6en ünd ErträBe frir 6emeindeliqgennchaften
4! Fürderr.rngen

$l ,cllfiilliseu

Ende: 16,01Uhr

Prüfungraur*huss
08 ü7 10t0
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Der Varsltrende, 6R Felzmann, begrilßt die Anwesenden und stellt fest, dasr
die heutige Sitrung beschlussfählg lst,

Ll Abrechnung der Eaumaßnahmen fiir den Weg rur Rönneruledlung

Der Prüfungsausrchuss verweist auf berettr in friiheren Sltrungen angeführte
Anregungen rur Vergabe rnit Preirvergleich, Skonto- und Haftungsver-
einbarungen. Eusätrlich wäre es notwendig, vor elner Zahlungsfrelgabe,
Rechnungen der ausführenden Firmen nicht nur rechnerlsch sondern auch
sachlich und ausmaßrnäßig ru prüfen, Soilte dies aus personeller Hinsicht ru
autwändig sein gibt es auch die Möelichkeit Aufträge als Paurthalen tu
vergeben, denen eine genauer Fqrderungskatillog zu Grunde liegt"

2| Abrechnung der BaumaBnahmen Gemeindeamt

Dieser Punkt wird bis zum Ende des Rechtsstreites vertagt.

3l Fachtverelnbarungen

Der Prüfungsaurs.chuss hat rich elnen [Jberhlick über Miet" und
Pa chte i n na h me n verschaff t, Te I lweise wu rd e n Pa chtuerträ ge vor Jahrae h nte n
auf 99 Jahre abgeschlosse n. Der Prüfungsaussch luss schlägt vor, daEs die
Verträge in Eerug auf lndexierung überprüft werden,
Mietrückstände sollten konsequenter elngemahnt werden.

4l Förderungen

Alle FördErungsnehmer haben mlttlerweile die gemäß der neuen
Förderrichtlinien notwendigen Unterlagen beigebrasht- Bie förderungen
wurden bereits angewiesen oder mit Mieteinnahmen gegengerechnet,

5l Allfälliges

Nächrte $itzung des Prüfungsausschusses: Ug Og ?020 1.4,00 Uhr

Frtlfurqsaurrchu*s
flü 0? 1010

I
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0er Vorsltlende
flir dle gr[ine Plafiforrn

f

{GR Michael Fe}lrn*nnl

für dle

Gartnert

f{irdireüUP

{6R Strorer Mft)

für'die 3F0 Mauerhäch

(GR trtag. Wolfang BeranJ

für dis öVP Mauerbach

l'l4trdr"

{BGR Dr. Haju Jedllcrka }
ü

3 Fdlfungorurcchuu
ffi ü, r02!
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I/8 Bericht Prüfunssausschuss von 09.09.2020

MAR ITTüF.MF,IHDE HAU ERSACH
BEUIRK st. r,Öt.rr.w
r.t uu t'*tununÖs THRRLICHw

P ROTOKOLL

über die

Sirrung des pft üru ilGsAusscH t lssEs

äm Mittrtrtoch, 09. Septsfilber 2O20

im Gemeindeamt, 3O01 Mauerbacho Hauputraße 246

Beginn:14r00 Uhr

anwesEnd:
GR Michael F;kmänn {Vorsit-render}
BGE Dr. Hans Jedlicrfta {Stv. Vor:.}
6R Mag. Wolfgang teran
GR Helmut 6artner
GR MichaelStrnrter

Ender 15:30 Uhr

Prüfu ngsausschusr

1020 0s 09

entschuldlgtl

weiters anwesend;
VE Paul Bluschke

TeggssfidnUng:

3,| CIffe n e n LiefEra ntenforde nu nge n, olfenen Fo rde ru nge n {AbSa be n,

Mieten...j
Z) tlquldltät
3l Konto und Eelege Bauhof
4) Allfällises
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Der Vorsltzende, GR Felamann, begrüßt die Anwesenden und stellt fest, dass
die heutige Sitzung beschlussfähig ist.

1l Offenen Lieferantenforderungen, offenen Forderungen {Abgaben,
Mieten,..)

Der überziehungsrahmen der Hauptkonten beträgt cs. €7CI0000,-
Der ist derueit {?6 0g 202ül mit €344000,- äusgenutrt.
Zu#trlich sind von der Vorschreihrung der Gernelndeabgaben
f5 U8 2020 nsch €93500,- nicht etngegangen"
Dem stehen aktuelle Verpflichtrrngen der Gerneinde in der Höhe
von €475000,- gegenüber,
Die finanrielle Situation hat sich durch die Corona-Krise
dahingehende entwickelt, dars heuer rnlt eln€r Reduktion der
Ertragsanteile gegenüber dem VarJahr (€ 3200ffi0,") von etwa 10?6
gerechnet werden muss.

Dies wird teilweise durch die Möglichkeit gemildert, dass
zugesäSte Bedarfszuweirungen in der Höhe von etw.r € 2g00OO,-
nie ht investlert werden nrüssen sondern dem Ordentlichen
l-lausha lt zugefü hrt werden d ijrfen -

Von de r Bunderförderung {Covid-Gemeindern illia rde} wird
Mauerbaeh € 387000,- irr Anrpruch nehmen, die allerdings
rweckgebunden in Frojekte flieBen müssen.

Zl Liquiditjit
Siehe Punlct 1l

3l Konto und Belege Bauhof
Das Konto des B.äuhsfs wurde eingesehen, unklare Punkte wurden
seitens Herrn Bluschke schlüssig erklärt, auf die Einsicht einrelner
Belege wurde elnvernehrnlich vereichtet.

.ll Allfälliger
Aufrtellung eines Wahlplakates fiir die Wiener Genneinderat*wahl
uon Gablitz kommen am Orteingang an der Allhangsraße:
Ob dies ruslässig ist, ob dafür Gebrauehsabgabe au aahlen ist
{Gemeindegrund?} und ob das Plakat verkehrsbehindernd
{Verdeckung der Ortstafel} errichtet wurde. wird seitens des

' l;ll;lXT;'"n',"
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Bauänrtes heelts geprtlft. D6r Pr{lfungsausrchurs smpflehlt, ln dsr
näduten GR-Sitrung {lber das Eryebnls dle*r Pr{lfung zu

bericlrtcn.

f{ärhste 9itzung der Früfungraugsehusscs: sffen

0erVorsltzende
filr die grüne P$attform

(GR MichaelFelzma*n)

fürdie 5P0 Mauerbach

{*

(GR Mag. Wolfgnng EeranI

für die

Ä* {,*

für dic Mau*rbsch

SFqder)

fürdieövP

ft

{8GR Dr. l

Fr{lfun3rru*husr
r$rq60$

6*rtnerl

3
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Stellungnahme zu Wahlwerbung ftir die Wiener Gemeinderatswahl in der Allhangstraße:

Eine amtsseitige Prüfung hat ergeben, dass seitens der Gemeinde keine Maßnahmen zu treffen sind
und begründet sich wie folgt:

Eine Verkehrsbehinderung im Sinne des $ 35 SIVO konnte nicht festgestellt werden. Die Ortstafel
ist frei sichtbar.

Gemäß S 17 Ziff.10 NÖ Bauordnung ist Wahlwerbung ein bewilligungs-, anzeige- und meldefreies
Vorhaben.

Gemäß $ 1 NÖ Gebrauchsabgabegesetz ist Wahlwerbung 6 Wochen vor dem Wahltag bis 2
Wochen nach dem Wahltag nicht der Gebrauchsabgabe unterlegen.

Il9 Rechnunssabschluss 2019

Dem Rechnungsabschluss 2019 wurde im GR-Umlaufbeschluss am 20.05.2020 mehrheitlich die
Zustimmung erleilt.

Es liegt ein Schreiben des Amtes der NÖ Landesregierung, Abteilung Gemeinden vor, in dem
ausgeführt wird, dass die Beschlussfassung des Rechnungsabschlusses 2019 im Rahmen eines
Umlaufes aufgrund der fehlenden Öffentlichkeit Art. 117 Bundes-Verfassungsgesetz widerspricht
und somit nicht zulässig ist.

Daher ist es notwendig, den Rechnungsabschluss 2019 in der heutigen regulären Sitzung zu
beschließen.

Auf Grund der Coronakrise und der Tatsache, dass die Konstituierung der Ausschüsse erst am
13.05.2020 erfolgten konnte, wurde der Rechnungsabschluss 2019, wie vom Land NÖ empfohlen,
ohne vorherige Bearbeitung in der Sitzung des Finanzausschusses aufgelegt. Die öffentliche
Kundmachung erfolgte von 06.04.2020bis20.04.2020. Es sind keine Stellungnahmen eingelangt.

Das Ergebnis des Rechnungsabschlusses 2019 weist für den Ordentlichen Haushalt einen
Fehlbetrag in Höhe von € 235.155,80 aus, der außerordentliche Haushalt zeigt einen Fehlbetrag von
€ 7 47 .300,7 5 . Im Jahr 20 1 9 wurden keine Darlehen aufgenommen, j edoch erfolgte die Zuzählung,
des im Dezember 2018 beschlossenen Darlehens. 5 Darlehen liefen Ende 2019 aus. Der
Schuldenstand der Darlehen beträgt mit Ende des Jahres 2019 € 3,477 .353,45. Es wurden Tilgungen
in Höhe von € 542.441,46 und Zinsen in der Höhe von € 62.710,10 geleistet.

Somit stellt Vbgm Kabas den

Antrag:

Der Gemeinderat möge den vorliegenden Rechnungsabschluss 2019 genehmigen, zusätzlich des

Nachweises der Ruhegenussempfünger, in dem keine Ansprüche fi.ir Bedienstete, jedoch der
Pensionsbezug eines ehemaligen Bürgermeisters anfallen.

Beschluss: Der Antrag wird angenommen.

Abstimmungsergebnis : einstimmig.
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Vl0 Nachtrassvoranschlas,2020

Im Wesentlichen war der Nachtragvoranschlag (NVA) notwendig, um das Ergebnis des

Jahresabschlusses 2019 und die aktuelle finanzielle Situation, insbesonders die Einnahmenausftille

bedingt durch SARS_COVI 9 einzuarbeiten.

Bis 2019 (Kameralistik) waren die Sollstellungen im Fokus. Ab2020 (3-Komponenten

Buchhaltung) liegt das Augenmerk auf der Ausgeglichenheit des Finanzierungshaushaltes. Dies

bedeutet für diesen NVA (wie auch schon fi.ir den Voranschlag2020) einen Paradigmenwechsel,

der die Gemeinde sowohl organisatorisch (auch das Land NÖ hat noch keine Erfahrung) als auch

technisch (die Gemdat musste ihr Programm adaptieren und ist immer noch dabei, gewisse

Modulteile zu implementieren) fordert.

Folgende Punkte wurden berücksichtigt:

Wegfall der,,Maastricht Umbuchungen"; diese sind auf Gemeindeebene nicht mehr vorgesehen -
sie werden aufLandes- und Bundesebene berechnet - und sind daher ausgaben- und

einnahmenseitig im NVA berücksichtigt.

Einarbeitung sämtlicher Projekte aus dem ehemaligen aoH in den investiven Haushalt. Das sind

Buchungen in der Größenordnung von € 616.378,97, die ebenfalls einnahmen- und ausgabenseitig

dargestellt werden.

Verluste bei den Ertragsanteilen und der Kommunalsteuer: Es gibt keine Zahlen über die

Auswirkungen der COVID-l9 Maßnahmen. Der Bund rechnet mit Einbrüchen bei den

Ertragsanteilen von 7,syo - 8 o/o, das Land NÖ mit Einbrüchen von l0% - l2%.
Im NVA ist sowohl bei den Ertragsanteilen, als auch bei den Einnahmen aus der Kommunalsteuer

ein Einnahmenverlust von 10oÄ dargestellt. Im Vergleich zum Voranschlag ergibt sich dadurch ein

Einnahmenausfall in der Höhe von € 353.200,00.

Die Endabrechnung des Bauvorhabens ,,Gemeindeamt - Kutscherstall" steht nun unmittelbar bevor

Somit sind die Versicherungsleistung und die Schlussrechnung der Immorent ebenfalls wieder
berücksichtigt.

ImZuge der Erstellung des NVA wurden die Werte für das erste Halbjahr analysiert. Es mussten

nur wenige Einzelposten angepasst werden; teilweise gab es aufgrund der gesetzlichen

Bestimmungen Anderungen von Haushaltsstellen.

Um den Finanzierungshaushalt ausgeglichen darstellen zu können, wird im NVA ein Darlehen in
der Höhe von € 300.000,- eingerechnet. Es ist geplant, dieses Darlehen nicht tatsächlich

aufzunehmen, sondern alle anderen Möglichkeiten (2.8. Belastung des Kassenkredits) vorher
auszuschöpfen.

Der NVA war von 16.09.2020 bis 30.09.2020 zur allgemeinen Einsicht aufgelegt. Es wurden

während der Auflage keine Stellungnahmen abgegeben.

Somit stellt Vbgm Kabas den

Antrag:
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Der Gemeinderat möge den kundgemachten Nachtragsvoranschlag 2020, zu dem keine
Stellungnahmen eingelangt sind, mit dem ausgeglichenen Ergebnis des Finanzierungshaushalts,
dem positiven Ergebnis des Ergebnishaushalts und den aufgelegten Beilagen beschließen.

Beschluss: Der Antrag wird angenommen.

Abstimmungsergebnis : einstimmig.

I/11 Bebauunesplan - Anderung Nr. 18

Die Marktgemeinde Mauerbach beabsichtigt die Anderung des Bebauungsplans Nr. 18. Die
Anderungen betreffen das Mappenblatt Nr. 5 und das Mappenblatt Nr. 1 1. Der Auflageentwurf der
beiden Mappenblätter wurde in Form einer Rot-Schwarz-Darstellung ausgefertigt. Die Begründung
und Erläuterung der Anderungen des Bebauungsplans sind im Erläuterungsbericht zum
Auflageentwurf, Verfasser: Knollconsult UmweltplanungZT GmbH, Datum Juli2020 dargelegt.

Der Entwurf zur Teilabänderung des Bebauungsplans wurde vom 20.07.2020 bis 31 .08.2020,
6 Wochen hindurch öffentlich aufgelegt. Der Auflageentwurf wurde am 17 .07 .2020 der NÖ
Landesregierung übermittelt.

Zum Auflageentwurf langten während der öffentlichen Auflage keine Stellungnahmen ein.

Somit stellt Bgm Buchner den

Antrag:

Der Gemeinderat möge folgende Verordnung beschließen:

Verordnung

$1
Aufgrund der $$ 29 bis 34 des NÖ ROG 2014 idF LGBI. Nr.6512020 wird der Bebauungsplan
abgeändert und neu dargestellt. Die Anderung betrifft die Mappenblätter Nr. 5 und I 1.

$2
Die abgeänderten Festlegungen der Einzelheiten der Bebauung und Aufschließung der einzelnen
Grundstücke sind den zu dieser Verordnung gehörenden Plandarstellungen des Bebauungsplans,
verfasst von Dipl.-Ing. Thomas Knoll, staatlich befugter und beeideter Ziviltechniker unter der GZ:
20-41/ BPL-A 18 i Beschluss zu entnehmen.

$3
Die Plandarstellungen gemäß $ 2, welche mit einem Hinweis auf diese Verordnung versehen sind,
liegen im Gemeindeamt während der Amtsstunden zur allgemeinen Einsicht auf.

$4
Die Verordnung tritt nach ihrer Kundmachung mit dem auf den Ablauf der zweiwöchigen
Kundmachungsfrist folgenden Tag in Kraft.

Beschluss: Der Antrag wird angenommen.

Abstimmungsergebnis: I 9 Stimmen daftir
2 Enthaltungen ( GGR Prader, GR Michael Felzmann)

I/12 GrundsatzbeschlussAnschaffungHilfeleistungsfahrzeugFFMauerbach

Die FF Mauerbach hat ein Löschfahrzeug bereits 23 Jahre in Verwendung; dieses soll in 2 Jahren
gegen ein,,Hilfelöschfahrzeug 3 " getauscht werden.
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Der Gesamtpreis dieses Fahrzeuges wird bei ca. € 670.000,00 liegen. Dieser Preis setzt sich aus

dem Fahrgestell MAN, dem Aufbau durch Fa. Rosenbauer und s2imtlichen Teilen der

feuerwehrfachlichen Beladung zusammen.

Von diesem Gesamtpreis sind dann diverse Förderungen und allfiillige Bedarfszuweisungen

abzuziehen, ebenso die Eigenmittel der Feuerwehr, u.a. durch den Verkauf des bestehenden

Tanklöschfahrzeuges.

Die Grobkostenaufstellung stellt wie folgt dar:

Fahrgestell (Automatik-Getriebe) € 120.000,00

Aufbau "Fsuerwehr" € 340.000,00

Beladung € 100.000.00

Gesamtsumme netto € 560.000,00

Gesamtsumme brutto € 670.000,00

Geplante Finanzierung

Gesamtsumme brutto € 670.000,00

MWSt. -Ab zug in Form einer Landesfü rderung € 110.000,00

Anteil Feuerwehr (1/3 der Gesamtkosten)

Fahrzeug + Gerätefürderung € 100.000,00

Eigenmitteln Feuerwehr (inkl. Verkauf) € 90.000,00

Anteil Gemeinde (2/3 der Gesamtkosten)

Beitrag Gemeinde € 370.000,00

Die Lieferung soll im Frühjahr 2022 erfolgen, somit werden im Budget 2022 etwa€ 370.000,00

vorzusehen sein.

GR Felzmann hinterfragt die Sinnhaftigkeit, die Fa. MAN mit der Herstellung des Fahrgestells zu

beauftragen, da der Standort des Werks in Steyr ins Ausland verlegt werden soll, und regt an, einen

Betrieb mit Österreich-Bezug zu beauftragen. Bgm Buchner erklärt, dass einerseits der

Standortwechsel noch nicht hundertprozentig geklärt ist und andererseits ein Fahrgestell fi.ir ein

F euerwehr-Einsatzfahrzeug j edenfal I s die beste Qual ität aufweisen mus s.

Somit stellt Vbgm Kabas den

Antrag:

Der Gemeinderat möge einen Grundsatzbeschluss fassen, das Vorhaben der FF Mauerbach, ein

,,Hilfelöschfahrzeug 3" im Wert von ca. € 670.000,00 anzuschaffen, zu unterstützen, und im Budget

2022 etwa€ 370.000,00 daflir vorzusehen.
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Beschluss: Der Antrag wird angenommen.

Abstimmungsergebnis: 20 Stimmen dafür
I Enthaltung ( GR Michael Felzmann)

I/13 Auszahlune VW Caddv WU 851GG

Der Leasingvertrag fiir den VW Caddy mit dem Kennzeichen WU 851GG ist abgelaufen. Da sich
das Fahrzeug in einem guten Zustand befindet, soll die Auszahlung des vertraglichen Restwertes in
der Höhe von € 646,68 inkl. MWSt. an die Porsche Bank /Versicherung AG erfolgen. Das Fahrzeug
geht damit in das Eigentum der Gemeinde über.

Bedeckuns : I I 612000 -705 1 00

Somit stellt Bgm Buchner den

Antrag:

Der Gemeinderat möge die Auszahlung des Restwertes des VW Caddy WU 851GG in der Höhe
von € 646,68 inkl. MWSI. beschließen.

Beschluss: Der Antrag wird angenommen.

Abstimmungsergebnis : einstimmig.

I/14 Brücken - Beauftrasune Sanierunsskonzent

ImZuge der Begutachtung der im Gemeindeeigentum befindlichen Brücken wurde festgestellt, dass

bis Ende 2021 die Brücke über den Steinbach, sowie die sportplatzseitige Waldgassenbrücke von
Grund auf erneuert werden müssen. Bei den anderen 7 Gemeindebrücken bedarf es eines
längerfristigen Konzepts um die Standsicherheit zu garantieren, bzw. bei der Fußgängerbrücke
Kartause wird ebenfalls die Erneuerung empfohlen. Die Planung soll noch dieses Jahr erfolgen.

Es liegt ein Honorarangebot, erstellt durch den Ziviltechniker DI Dr. Markus Vill, ftir die
Ausarbeitung eines Sanierungskonzeptes inklusive Zeitplanftir 7 Gemeindebrücken sowie ftir den
Vorentwurf und das Detailkonzept fiir die Brücken Waldgasse und Steinbachstraße vor:

Ausarbeitung Sanierungskonzept inkl. Zeitplan
fiir 7 Gemeindebrücken

Unterstützung Angebotsprüfung und Baustellenbesuche
Projekt Brücke Waldgasse

Proj ekt Brücke Steinbachstraße

Vor- und Nachbereitung Baubesprechungen

Nebenkosten

€ 7.055,75

43.206,t6
- 8% Sondemachlass 3.4 56.49

20%oUst.
€ 39.749,66

€ 7.949.93
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€
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Somit stellt GR Bruckner den

Antrag:

Der Gemeinderat möge die Beauftragung des Ziviltechnikers DI Dr. Markus Vill mit den im
Honorarangebot beschriebenen Leistungen zu einem Gesamthonorar von € 47.699,60 inkl. Ust.
beschließen.

Beschluss: Der Antrag wird angenommen.

Abstimmungsergebnis : einstimmig.

I/15 Seniorenorqanisationen - Jahresftirderung 2020

Es liegen je ein Antrag vom Seniorenbund Mauerbach und vom Pensionistenverband Mauerbach
zur Erhöhung der jährlichen Subvention vor. Es wurden beide Organisationen bzgl. eines
Tätigkeitsberichts angeschrieben. Dieser liegt vom Seniorenbund vor, vom Pensionistenverband
nicht.

GR Strozer hat mit beiden Obfrauen Kontakt aufgenommen und bzgl. Subvention folgendes
besprochen:

Der Seniorenbund Mauerbach ist in den vereinsrechtlich registrierten Verein,,Niederösterreichs
Senioren" übergegangen und hat234 Mitglieder. Getrennt davon existiert auch noch die
Teilorganisation der Volkspartei, ,,NÖ Seniorenbund" die aber nicht Subventionsnehmerin ist.

Der Pensionistenverband benötigt keine Erhöhung und kommt mit der aktuellen Förderung von
€ 700,00 gut zurecht.

Der Verein,,Niederösterreichs Senioren" ersucht aufgrund der zahlreichen Mitglieder und
Aktivitäten um eine Erhöhung der Subvention auf € 1.000,00.

Bedeckung : I I 429000 -75 7800

Somit stellt GR Strozer den

Antrag:

Der Gemeinderat möge die Subvention an den Pensionistenverband Mauerbach in der Höhe von
€ 700,00 und an den Verein ,,Niederösterreichische Senieoren" in der Höhe von € 1.000,00

beschließen.

GR Beran bezieht sich auf die im Sozialausschuss angeregte legistische Prüfung hinsichtlich
unzulässiger Parteienförderung und interpretiert das vorliegende Ergebnis nicht so eindeutig. Er
fordert daher verbindliche Vorgaben ftir alle und stellt den Gegenantrag, die Angelegenheit an den
Sozialausschuss zurückzuverweisen, um eine ,,Angriff-sichere" Lösung zu überlegen. Es entsteht
eine Diskussion, ob eine Parteienzugehörigkeit gegeben ist oder nicht.

GR Pennauer und GGR Prader regen an, auch in diesem Fall die von der Gemeinde vorliegende
Vereinsfü rderung anzuwenden.

Da GR Strnad einen gleichlautenden Gegenantrag wie GR Beran stellt, werden diese beiden
Gegenanträge gemeinsam abgestimmt.

Gegenantrag von GR Beran und GR Strnad, die Angelegenheit zurück an den Ausschuss zu
verweisen, um die Förderung rechtlich auf eine einwandfreie Basis zu stellen.

Beschluss: Der Antrag wird angenommen.
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Abstimmungsergebnis : einstimmig.

I/16 Gesunde Gemeinde - Reorganisation

Die Marktgemeinde Mauerbach ist seit 25 Jahren Mitglied der,,Gesunden Gemeinde". Anfangs gab
es viele Tätigkeiten des Arbeitskreises, in den letztenJahren sind die Aktivitäten massiv
zurückgegangen. Derzeit besteht der Arbeitskreis defacto nur mehr aus der Arbeitskreisleiterin Frau
Elisabeth Lehnert, die das Babytumen in der Schlossparkhalle, das Seniorenbasteln im
Sozialzentrum (Hauptstraße 165) und das Kinderbasteln beim Adventmarkt durchführt.

Auf Landesebene ist mittlerweile die,,Gesunde Gemeinde" und,,Tut Gut" zusammengewachsen,
und beschäftigen sich hauptsächlich mit folgenden Themen:

Vorsorge
Vorsorge Aktiv, Vorsorge Aktiv Junior und Netzwerk Familie

Bildung
Gesunde Schule, Bewegte Klasse, Vitalküche und Apollonia2}Z}

Arbeitswelt
Gesunder Betrieb, Gutes Betriebsklima

Gemeinde
Gesunde Gemeinde, ,,Tut Gut" Wanderwege, ,,Tut Gut" Schritteweg und Treffpunkt Gesundheit

Für Aktivitäten im Rahmen der,,Gesunden Gemeinde/Tut Gut" gibt es vom Land NÖ Förderungen.

Die ,,Gesunde Gemeinde" soll neu aufleben.
Als erster Schritt sollen alle Mauerbacher Ärzte, Physiotherapeuten, Ernährungsberater usw.
vernetzt werden. Alle Mitglieder des Gemeinderates sind aufgerufen, ihnen bekannte Kontakte an
den Vorsitzenden des Sozialausschusses, GR Strozer, weiter zu leiten. Der Arbeitskreis könnte im
Herbst 2l2llFrühja}r 202I starten. Zu Beginn soll GR Strozer zum Arbeitskreisleiter bestellt
werden. In weiterer Folge soll sich aber aus dem Arbeitskreis heraus ein neuer Arbeitskreisleiter /
eine neue Arbeitskreisleiterin etablieren.

Somit stellt Bgm Buchner den

Antrag:

Der Gemeinderat möge GR Strozer zum Arbeitskreisleiter der,,Gesunde Gemeinde" Mauerbach
bestellen.

GR Pennauer meldet sich wie folgt zu Wort:

,,Ich nehme Bezug auf die im Sachverhalt dargestellte Tatsache, dass die Marktgemeinde
Mauerbach seit 25 Jahren Mitglied der ,,Gesunden Gemeinde" ist, da es einen positiven
Gemeinderatsbeschluss fi)r die Teilnahme am Programm ,,GesLtnde Gemeinde" gibt.

Das Konzept der ,,Gesunden Gemeinde" NÖ sieht vor, dass nach einem positiven
Gemeinderatsbeschluss mit einer Projektpräsentation durch den Regionalberstet startet.

Daraffiin wird ein offiner und überparteilicher Arbeitslcreis in der Gemeinde gebildet. Alle
interessierten Gemeindebürgerlnnen sind eingeladen daran teilzunehmen und mitzuwirken. Im
Sinne der Partizipation können/sollen die einzelnen Teilnehmer ihre ldeen und Anregungen
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einbringen und Projekte/Veranstaltungen gemeinsam organisieren und umsetzen. Es wird eine

P erson als Arbeitslcreisleitung und Ansprechperson definiert.

Der Arbeitslveis wird von einem ausgebildeten Regionalberater, der von der Initiative ,,tttt gttt"
kostenlos zur Verfügung gestellt, unterstütz und betreut.

Ein bis 4x im Jahr findet ein Arbeitslveis in der ,,Gesunden Gemeinde" statt.

Da der fiir eine weitere Zertifizierung (Grundzertifizierung) zur Gesunden Gemeinde notwendige

Arbeitslcreis de facto nur mehr aus der Arbeitslcreisleiterin Fr. Elisabeth Lehnert besteht, ist der

Arbeitslcreis neu zu kanstituieren und muss öffentlich ausgeschrieben werden. "

Daher stellt GR Pennauer den

Gegenantrag:

Der Gemeinderat möge den Sozialausschuss mit der Initiierung eines öffentlichen und

überparteilichen Arbeitskreises in der Gemeinde Mauerbach für die Initiative ,,Gesunde Gemeinde'o

betrauen.

Es entsteht eine Diskussion, in welcher Vbgm Kabas betont, dass als Ansprechperson für das Land

ein Arbeitskreisleiter vom Gemeinderat bestellt werden muss, um den Arbeitskreis neu zu bilden.

Aus diesem kann ein neuer Arbeitskreisleiter entstehen.

Abstimmung Gegenantrag von GR Pennauer:

Beschluss: Der Antrag wird abgelehnt.

Abstimmungsergebnis: 12 Gegenstimmen
4 Stimmen dafür (SPÖ)

5 Enthaltungen (Grüne Plattform)

Abstimmung Antrag Bgm Buchner:

Beschluss: Der Antrag wird angenommen.

Abstimmungsergebnis: 17 Stimmen dafür
3 Gegenstimmen (GR Pennauer, GGR Hackl, GR Beran)

I Enthaltung (GR Richter)

II. Drinelichkeitsanträee

Es liegen keine Dringlichkeitsanträge vor

Ende öffentlicher Teil20.31 Uhr.

GR-Sitzung vom

30.09.2020

Seite 20



III. nicht öffentlicher Teil

III/1 Weihnachtszuwenduneen an Bedürftiee

III/2 Ehruneen

III/3 Personalüberlassung

III/4 Einvernehmliche Lösuns Dienstverhältnis

III/5 Verlängerung Dienstverhältnis

III/6 Verlängerung Dienstverhältnis

III/7 Bestellune Leiterin Kleinkinderbetreuuns

Der Bürgermeister schließt die Sitzung um 20:35 Uhr.
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Für die VP Mauerbach

(GGR Matthias Pilter)

Für Die Mauerbacher Sozialdemokraten

Der Bürgermeister

(Peter Buchner, MBA)

Für die Grüne Plattfbrm

(GR Michael Felzmann)

Ftir die Freiheitliche Partei Österreichs

l
Aq fu, Peu*atw,

(GR Iüag. Christine Pennauer)

entschuldigt

(GR Volker Brieger)

Schriftführerin

il
(Huberta Auer-Weissmann)
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